

北海道連道央・道南訪問 議事録

開催場所	恵庭市内	日時：平成27年 8月 7日（金） 17：00 ～ 18：00	
議事録	作成人	日本商工会議所青年部	日本ネットワーク委員会 委員 神林
	署名人	日本商工会議所青年部	日本ネットワーク委員会 副委員長 今泉

次第

- ① 開会、次第、資料確認 ②出席者紹介（日本 YEG・連合会）③伴会長挨拶・日本 YEG についての説明 ④ 連合会の挨拶・連合会の事業等の説明 ⑤フリーディスカッション ⑥質疑応答 ⑦閉会

伴：金曜日時お時間を頂きありがとうございます。昨年の仲田会長の思いを繋いで今年は道府県連さんに訪問をさせて頂いています。北海道は広いので2泊3日で回ります。道央・道南は気安い場所です。最初に今年出向者に出向記念品を出しています。今年は190人に配っています。道連会長の分も作ってあります。25の道府県連で会長と出向理事が同じ状態です。代表理事と同じものになります。気楽に行きたいと思えます。事業に関して伺いをしたい。色んな団体、行政、親会も含め色々なやり方、こんなところから依頼を受けているなど。こんな特徴でやっているなどのお話があれば。

岩見沢：岩見沢は特色としておまつりに関わる事業が多い。観光協会さんとの参画。五大まつりがあり3つは YEG が関わってやっている。先輩達から引き継がれている。最近では7月にサイカ祭り。花を教えている。ブースを出してカラオケ大会やディスコ大会など。9月にひゃっぺい祭り。そこでもブースで参加をする。2月にどか雪まつり。岩見沢は雪が有名。市民の方に楽しんでもらう。ワカサギ釣りをやる団体もある。ディスコ祭りを YEG 主催で13回になる。最初から見ると大きくなっている。全国大会の時に何か使えたらと検討している。思いのあるお祭りとしてやっている。6月には伴会長に例会参加して貰った。メンバーが前向きに前進できるような例会を開催していきたい。

伴：他の団体とは？

岩見沢：特段ありません。観光協会くらい。JCなどはない。

美唄：対外的な事業としては美唄 YEG はもびばというまつりが5回目。アカペラグループを学生を中心に呼んで歌ってもらう。そこで飲食ブースを出している。300万円規模の事業。道内のメンバー5、6店舗出店してもらっている。ここ数年市役所からも片づけを手伝ってくれている。市長が青年部をやめて当選した方でもある。20名くらい手伝ってくれた。バスケットボールクリニックを一昨年から始めた。市内の小学生に対して。1回目はプロの選手に来てもらった。1月は大学の監督、選手に来てもらった。明日ですがゴルフをやる。ジュニアゴルフ。アルペンの社員がメンバーにいて西コースを貸切り、50人の子供を呼んだ。スナップゴルフのレッスンをやる。将来的なゴルフ人口が増えるように。美唄に2コースあり、10分圏内にも複数あるので。

伴：ゴルフでまちづくりは山陽 YEG が取り組んでいる。1つの街に10以上のコースがある。来年日本のゴルフ大会もやりたいと聞いている。全国大会で交流してみてください。

登別：夏のこの時期はおまつり。大体関わっている。メンバーが中心になっているまつりが多い。毎週のようにある。明日もメンバーが会長をしているまつりの手伝いに行く。創立43年目。チャリティー事業を43年間続けてきました。最近子供に遊具を寄付したりしている。温泉のまちなのでじこく祭

りが一番大きなおまつり。外部からもくるような。温泉街が中心になっている。

伴：他の団体との交流。中央会、J C、商工会と友好4団体の会議をしている。J Cと事業をしている所は？商工会でも。

美唄：J Cと何年か前に合同例会をした。

恵庭：昔はサンシカイというのがあったが色々ありまして…

伴：地域制ですよ。完全にないというのは珍しいですね。色んなやり方があるので。日本は4団体でトップ会談をしている。3か月に一回。5月に宇都宮、今月奈良。11月は金沢。違う団体だが、同じ地域で同じ世代で生きている仲間なら共通する認識を持ちましょうと。岩見沢に伺った時飲んでいたら隣に青年部の話をしている方がいた。農協の方だった。動いているんだなと感じた。まつりの話もありました。仲田会長もまつり行脚をしています。来週は高知のよさこいから阿波踊りに行くと。まつりが原動力という所は多い。行政と一緒に何かしていませんか？依頼を受けているとか。全国で受けているのが街コン。

恵庭：4年前から親会から依頼が来ている。恵庭街コン。100人程度の規模。婚活パーティーをしている。今までは親会からの予算だけだったが道の予算を使って開催する予定です。

伴：そういう中でどういう付き合いをしているのか。親会と仲が悪いなどありませんか？

石狩：メンバーが会頭が嫌いで逆もそう。

伴：会頭が変わるとそういう事があると聞きます。歴代の会長が会頭をすれば友好的な関係になるが、会頭が変わったらいきなり変わるなんて話がある。日商の三村会頭はY E Gに対して非常に友好的である。もっとやりなさいと。Y E Gが無い所があるのか？なんて話になり、東京の商工会議所でもY E Gが出来る流れになっている。色んな単会に声かけが出来る状態です。9月に親会の会員大会がある。各単会の会頭と副会頭が来る2000人規模の大会。そういった時にY E Gに対しての話をしたい。単会がそれでやりやすくなれば。行政とのルートがないとか、話を聞いてくれないなどもある。美唄の市長はメンバーだったということで非常に近いですよ？J C出身とかになると違ったり。一つの市に複数の商工会議所がある地域もある。商工会が多いとか。お伺いをして何らかのアプローチが出来れば。札幌に単会が無い。単会が無いので会頭に直接お話しをしなければいけないとか。困ったことがあれば出してほしい。日本としてもどんどんやっていきたい。

小樽：設立してから4年目。親会との関係は設立時の会頭の肝いり。J C出身だが若い人の受け皿がないという事で始まった。J C出身だけでなく、若い力を結集するという事で始まったので親会とは非常に関係は言い。親会のフレームの中でやるのでなんとなく制約的なものがある感じがある。個人的な感じですが。まだ4年なので。色んなイベントも勉強していく。観光都市だが高齢化が進んでいる。人口も毎年2000人減っている。3分の1が老人。観光都市を活かしてインバウンドをする。2月に国際スポーツ選手権をやってきた。雪を観光資源として。冬場も海外から来ますので。東南アジアの方なんて雪自体にインパクトがある。1つは体験という事で雪かき。私たちは労働ですが、社会貢献をして頂きながら。雪だるまを作ってもら。スピードと大きさ。昨年始めた。海外の方からも直接

の参加はありませんでしたが、大学からや日本の雪の無い場所からの参加があった。マスコミからも取り上げてもらった。さらに発展させていくためには知恵が必要だし他の団体との交流も大事。

伴：4年目ということで組織もこれからということですが、卒業は？

小樽：55です。来年から53になる。11名3月で卒業。

美唄：50

伴：全国で一番は55。一番若いのは35。千葉の木更津。終わってからJC。サラリーマンが多い。企業の方がそこに入れて勉強して来いと。単会の事情、地域性がある。3分の2が創業者というひたちなか。という場所もある。人口が少ない、多いというのはあまり関係ない。5万人で100人いるところもある。会長研修会でそういったところのディスカッションをしたいなど。新発田の時は単会のメンバー数で決めた。違う切り口でやっていきたい。観光が強い、農業が強いなど。メンバーの数でなく人口とか。何か聞けることがあれば。インバウンドも各地考えている。日本のビジネス交流会を進めていきたいと。在日の大使館にまわっている。色んな商売の発展になれば。地方空港に外国人が多くなっている。鹿児島でもTVが外国人にインタビューしていた。日本の事業にご意見があれば。こんな事業をやってほしいなど。こういう大会にしてほしいなど。岩見沢さんもいるので全国大会など。

恵庭：メンバーは飲むのが好き。そこが充実していると。

伴：全国大会はそこらへんはありますから安心してください。内田委員長が毎回朝一番に帰っている。岩見沢までどれくらいかかるのかと。北海道はワンクッションかかってしまうので。岡山でもその日に帰れる考えはある。距離感があって参加して貰うのに。分科会に参加してほしい。分科会の情報を出していく。前橋の会長研修会でもきっちり時間を取ります。懇親会だとみんな沢山意見をくれる。例会の出席率はどうですか？全国の平均は50%と聞いていますが。

岩見沢：～60%だが気持ちは70%にしたい。

伴：千葉の柏は90%平均。100人の単会で委員会が10ある。声かけがしやすいのでは。そういう所が徹底しているのでは。メンバー数はどうですか？

岩見沢：現状維持です。

伴：全国32000人。毎年1000人増加ペース。どうしても減っている所がある。そういう所はどうしたらいいかと。人口が減っている。まちが小さくなっている。先ほども行ったが人口ではなくてとか。事業の発信をもっとしたい。代表理事にお願いしているのは各単会の事業に参加して日本の広報委員会から石垣を使って発信をして欲しいと。お互いのいい事業を使ってしまっていないじゃないですか。いいものはいい。情報があるか。回っているかが大事。ATだけでは回りきらない。色んなツールを使っていきたい。全体を通して何かありませんか？

石狩：現状はお手伝い程度になっている。後継者を出来ていない。38人。実働者が少ない。その悩みが

多くて。

伴：親会の議員の息子さんとかは？

石狩：会頭の息子が入った。付き合い方が良く放っているが昔のイメージで言われる。遊んでばかりとか。

伴：バブル世代の人はみんな遊んでいましたからね。私たちは最後の方触っただけ。払拭していくために見せていかないといけない。

恵庭：8月22日にYEGフェスティバルをやっている。右前はしご酒。10年目。飲み屋街が寂しい。札幌に行く人が多い。盛り上げようという事で始めました。夜はにぎわいはしご酒。昼は子供がメイン。青少年育成事業。子供のお披露目をしている。昼と夜。はしご酒は毎年1000人くらいくる。今回は9コースで。4店舗周る。恵庭としては大きいイベントはフェスと冬の街コン。毎年カップルが来ている。追跡調査はしていないが何組か結婚して世帯も恵庭でと聞いている。

伴：恵庭飲み屋さん少ないですか？色々な形で北海道連さんが近くなってもらえると。関わって頂いて活かしてもらいたい。何故北海道で全国をやるのか。活かしてほしい。北海道のためにやる事。関わらないといけない。よりよくするために意見を頂きたい。おかしいものはおかしい。意見も欲しい。いつでも頂きたい。未設置もあると聞きますので何か情報を頂ければ。代表理事と話をしてほしい。こういう話がしたいとなれば伺いますので。仲間を増やしていきたい。千歳が出来る流れということですよね。

内田：他にも検討している所も複数あります。

伴：全国大会前に絡んでもらいたいですよね。もう数十年来ないので。

内田：12年に1回来る。

伴：24年の時に会長会議担当した。当時国防の話をしていた。各地で違う。北海道の意見はまた違う。自衛隊と一緒に暮らしている。色々な気づきがある。今日も懇親会の後、明日以降も回っていきます。懇親会でもまたお話しさせてください。よろしく願います。ありがとうございました。